

## STELLUNGNAHME

### Netzwerk Europäischer Eisenbahnen (NEE) e. V. zum Sektorgutachten Bahn der Monopolkommission

Die Monopolkommission hat am heutigen Mittwoch, 21. Juli 2021, ihr 8. Sektorgutachten Bahn herausgegeben. Peter Westenberger, Geschäftsführer des NEE, kommentiert:

„Das 8. Eisenbahn-Sondergutachten der Monopolkommission ist ein Fanal gegen verkrustete und wettbewerbsfeindliche Strukturen. Ein auch nach der gerade beschlossenen Novelle unzureichendes Eisenbahnregulierungsgesetz mit zu schwach gehaltener Regulierungsbehörde, vor allem aber Webfehler beim integrierten DB-Konzern, schwächen das für Reisende, Verlader und die Erreichung der Klimaschutzziele wichtige System Schiene zu Gunsten der staatlichen Deutschen Bahn AG.

Das Gutachten benennt insgesamt 36 Vorschläge, wie die Bundesregierung die sonst üblichen Marktprinzipien und -vorschriften auch beim Immer-noch-Monopolisten DB zur Geltung bringen kann.

Die Güterbahnen wünschen sich, dass Berlin sich diesen Doppelruf nach Fairness und Effizienz zu Herzen nimmt. Die neue Bundesregierung sollte eine Expert:innenkommission mit der Ausarbeitung einer Bahnreform II beauftragen, die diesen Namen verdient hat.“

Netzwerk Europäischer Eisenbahnen (NEE) e.V. – Berlin – 21. Juli 2021